

# #GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 34/2024



## Bundespolitik aktuell

Patientinnen und Patienten in Deutschland sind offen für den [Einsatz Künstlicher Intelligenz](#) in der Medizin. Das geht aus einer repräsentativen Befragung von 1.140 Personen in Deutschland im Auftrag des **Digitalverbands Bitkom** hervor. Danach finden 71 Prozent der Befragten, dass Ärztinnen und Ärzte wann immer möglich Unterstützung von einer KI erhalten sollten. Mit 47 Prozent zeigte sich knapp die Hälfte davon überzeugt, dass eine KI in bestimmten Fällen bessere Diagnosen als ein Mensch stellen könnte. 40 Prozent wären damit einverstanden, wenn ihre Gesundheitsdaten zum Training von KI genutzt werden.

## Von Arendsee bis Zeitz

Mit der Teilnahme an einer vom **Landeskompetenzzentrum Demenz Sachsen-Anhalt** durchgeführten Umfrage können Menschen, die von Demenz betroffen sind oder beruflich mit Menschen mit Demenz in Kontakt sind, jetzt die Entwicklung der [Demenzstrategie für Sachsen-Anhalt](#) unterstützen. Noch bis zum 31. August 2024 werden Teilnehmende gesucht, die Menschen mit Demenz pflegen, Angehörige sind oder die selbst an Demenz erkrankt sind. In der Befragung geht es unter anderem um gesellschaftliche Teilhabe, pflegerische und medizinische Versorgung sowie um Beratungs- und Unterstützungsangebote.

Zum zweiten Mal lädt der **Fachbereich Gesundheit der Stadt Halle** zur Kommunalen [Gesundheitskonferenz](#) ein. Ziel ist es, den Dialog zum Thema Prävention und Gesundheitsförderung zwischen Fachkräften, Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträgern, Ehrenamtlichen sowie Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt zu stärken. Im Rahmen der Tagung wird erstmals der Gesundheitspreis der Stadt verliehen. Eine Anmeldung für die am 23. September stattfindende Veranstaltung ist bis zum 6. September 2024 möglich.

Ein Team aus dem Bereich der Hämatologie an der **Universitätsmedizin Magdeburg** hat eine wegweisende Entdeckung gemacht, die das bisherige Verständnis von [Entzündungen und Blutkrebs](#) revolutionieren könnte. Das Forschungsteam um die Professoren **Dr. med. Thomas Fischer** und **Dr. med. Dimitrios Mougiakakos** von der Universitätsklinik für Hämatologie, Onkologie und Zelltherapie der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg haben die Rolle von Blutabwehrzellen, sogenannten Granulozyten, als Vermittler starker Entzündungsreaktionen bei bestimmten Formen von Blutkrebs identifiziert. Die Ergebnisse zur Entschlüsselung dieser wichtigen Schaltstelle wurden in der renommierten **Fachzeitschrift Journal of Hematology and Oncology** veröffentlicht und eröffnen neue Möglichkeiten für verbesserte Therapieansätze.

Bessere medizinische Versorgung von Herzinsuffizienz-Betroffenen, Prävention gesundheitlicher Belastungen bei Hitze und Nachhaltigkeit in der Arztpraxis: Die **Techniker Krankenkasse (TK)** hat in Zusammenarbeit mit dem **Hausärzterverband Sachsen-Anhalt e. V.** und der **Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen-Anhalt** ihren seit mehr als zehn Jahren bestehenden [Vertrag zur Hausärztlichen Versorgung](#) (HZV) erneut erweitert. Ärztinnen und Ärzte, die bestimmte Voraussetzungen erfüllen, und entsprechende Leistungen für ihre an der HZV-Versorgung teilnehmenden Patientinnen und Patienten erbringen, können jetzt von Vergütungszuschlägen profitieren. Das gilt auch für Praxen, die sich zum Thema Nachhaltigkeit engagieren

## Kurz und knapp

Der [Digitalrat](#) des **Landes Sachsen-Anhalt** geht in seine zweite Amtszeit. Wie **Dr. Lydia Hüskens**, Ministerin für Infrastruktur und Digitales betonte, seien die ehrenamtlich tätigen Expertinnen und Experten in den Bereichen Technologie, Innovation und Digitalisierung wichtige Bindeglieder und Vermittler zur Praxis. Ein Hauptaugenmerk der Beiratsmitglieder liegt auf der Digitalisierung im ländlichen Raum, die auch die Grundlage für den Ausbau und die Nutzung telemedizinischer Angebote bildet.